
 
ÉDITION du 13 au 20 juillet 2025 

 

 

SAINT-ANICET 

DIM. 13/07 - 11 h         15e dimanche du temps ordinaire                       Vert                                                

Monique Decelles / Parents et amis aux funérailles                                                           2302 

Gaétan Jalbert / Parents et amis aux funérailles                                                                 2291 

DIM. 20/07 - 11 h         16e dimanche du temps ordinaire                       Vert                                                

Claudette Caza Hurteau / Parents et amis (Célébration…)                                             2356 

Marc Dancause / Famille Micheline Leblanc                                                                       2326 

Claudette Grenon / Parents et amis aux funérailles                                                           2280 

Pierrette Guérin Chrétien / Parents et amis aux funérailles                                             2406 

DIM. 27/07 - 11 h         17e dimanche du temps ordinaire                       Vert                                                

Claudette Caza Hurteau / Parents et amis (Célébration…)                                             2357 

Gaétan Jalbert / Parents et amis aux funérailles                                                                 2292 

SAINTE-BARBE 

DIM. 13/07 - 9 h 30      15e dimanche du temps ordinaire                       Vert                                                                     

Alida Legault Leboeuf / Parents et amis aux funérailles                                                   1153 

Jeannette Parent Latour / Parents et amis aux funérailles                                               1139 

DIM. 20/07 - 9 h 30      16e dimanche du temps ordinaire                       Vert                                                                     

Gilles Daigneault / SSJB Valleyfield                                                                                    1183 

Alida Legault Leboeuf / Parents et amis aux funérailles                                                   1154 

Ghislaine Major, 2e ann. / Jean-Marc Viau                                                                       1168 

Jeannette Parent Latour / Parents et amis aux funérailles                                               1140 

DIM. 27/07 - 9 h 30      17e dimanche du temps ordinaire                       Vert                                                                     

Henri Loiselle / Parents et amis aux funérailles                                                                   1173 

Jeannette Parent Latour / Parents et amis aux funérailles                                              1141 

Fernande Viau Léger / Parents et amis (Célébration…)                                                   1113 

    
Quêtes Saint-Anicet Sainte-Barbe 

29 juin 2025 --- 117,00 $ 

6 juillet 2025 178,00 $ 116,50 $ 

Merci de votre grande générosité! 

 

 

Seront baptisés le 19 juillet 2025 
 

à l’église de Saint-Anicet 
 
 

Noah Anderson, 
fils de Jonathan Anderson 

et de Carolane Gagné 
Parrain et marraine: Jean-Dominique Gagné et Karine Bélanger 

 

Noélie Anderson, 
fille de Jonathan Anderson 

et de Caroline Gagné 
Parrain et marraine: Jean-Dominique Gagné et Kassandra Bélanger 

 
 

BIENVENUE dans la grande famille des chrétiennes et des chrétiens! 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

RENDRE VISIBLE 
L’AMOUR DE DIEU 

 
L’amour de Dieu dans tous les cœurs. 
Toutes les personnes ont la même valeur 
aux yeux de Dieu. Elles ont reçu la même 
vie et le Seigneur a déposé son amour 
dans leur cœur. En effet, rappelons ce 
qu’il a déclaré par son prophète: « Je 
mettrai ma Loi au plus profond d’eux-
mêmes; je l’inscrirai sur leur cœur. » 
(Jérémie 31, 33) Peut-être avons-nous 
peine à croire que l’amour de Dieu puisse 
résider dans le cœur des non-croyants ou 

des membres d’autres religions, ou même dans celui des gens cruels ou des 
chefs politiques irresponsables. Or, le héros de la parabole de Jésus fait partie 
des Samaritains que les Juifs considèrent come hérétiques. Il est donc exclu 
de leur communauté. Alors que deux membres liés au culte du Temple sont 
passés, indifférents, devant un homme laissé pour mort sur la route entre 
Jérusalem et Jéricho, ce samaritain est saisi de compassion. Il se porte au 
secours du malheureux et le met à l’abri dans une auberge. Il s’assure qu’il 
reçoit les soins dont il a besoin. Par ses actes de bonté, cet étranger rend visible 
l’amour de Dieu qui est en lui. 
 
Se faire proche de l’autre. Si nous nous demandons qui est notre prochain, 
nous penserons sans doute spontanément aux membres de notre famille, à nos 
amis, à nos voisins ou à nos collègues de travail. Or Jésus, par la parabole du 
bon Samaritain, laisse entendre que le prochain est la personne méprisée ou 
rejetée, qui souffre et a besoin d’aide, et que nous pouvons soutenir. Et, 
inversement, c’est aussi la personne qui n’hésite pas à se faire proche de l’autre 
pour lui venir en aide, sans considération pour sa culture, sa langue ou sa 
religion. Elle ressent de la compassion pour lui et se porte à son secours. C’est 
bien le Samaritain de la parabole qui manifeste de façon concrète et 
authentique l’amour de Dieu qui habite son cœur. Le Christ invite chacun et 
chacune de nous à agir de même. De qui donc suis-je le prochain? Que puis-
je faire à mon tour pour rendre visible en ce monde l’amour de Dieu qui 
m’habite? 
 
En Église, rendre visible l’amour de Dieu. Dans la première lecture Dieu 
soutient que sa loi d’amour se comprend et s’observe sans peine. Pourquoi 
alors avons-nous tant de réticence à nous ouvrir aux autres, spécialement aux 
étrangers? Pourquoi jugeons-nous si facilement les personnes qui ont pris leur 
distance de l’Église? Et que dire de la discrimination fondée sur l’orientation 
sexuelle ou l’identité de genre? Des gens souffrent en raison de nos préjugés, 
de notre indifférence ou de notre insouciance. 
 
Nous hésitons à faire les premiers pas vers les personnes qui ont besoin d’être 
accueillies comme elles sont et espèrent notre compréhension, notre 
compassion. Nous trouvons toutes sortes de raisons pour nous désister. Dans 
les moments les plus sombres de notre existence, c’est nous qui avons besoin 
d’une présence d’amour, de respect et de consolation à nos côtés. Saint Paul 
nous fait prendre conscience que, en tant que membres de l’Église, nous avons 
à rendre visibles le Christ et son amour pour toute personne. L’été est propice 
aux rencontres. Demandons au Christ d’ouvrir notre cœur et de faire de chacun 
et de chacune de nous un « prochain » pour les autres.       
 

Cf. Vie liturgique   



 

  

Discerner pour aller vers plus de vie 
Juillet 2025 

Prions pour que nous apprenions à être 
toujours plus en mesure de discerner, 
pour choisir des chemins de vie et 
rejeter tout ce qui nous éloigne du 
Christ et de l’Évangile.  

L’intention de ce mois va au cœur de la destinée de l’Homme, lui qui 

est appelé à recevoir la Vie par tout son être. Comment donc être à 

l’écoute de la vie pour soi, pour les autres? Peut-être nous faut-il tout 

d’abord considérer que la vie n’est pas un « en soi » définitif dont 

nous aurions la libre disposition mais qu’elle ne cesse de se déployer 

dans la durée, qu’elle ne cesse, par-là, de nous parler, de nous 

interpeller à travers ce qui nous arrive. C’est dire que nous avons 

en nous la capacité de lui répondre par la mise en œuvre de notre 

liberté dans les diverses situations. Ainsi recevoir la vie demande le 

travail de notre liberté. Comme nous y enjoint le Deutéronome au 

chapitre 30 « Choisis donc la vie, pour que vous viviez, toi et ta 

descendance… » 

Une nouvelle question se pose alors, pratique. Si la 

vie nous parle, comment nous parle-t-elle? 

Comment pouvons-nous l’entendre et lui 

répondre? Il nous faut pour cela considérer le 

déploiement de notre être propre qui unit, en 

notre âme, une extraordinaire diversité. Nous 

sommes capables de sensations, de sentiments, de 

raisons. Et qui plus est, nous sommes traversés d’intuitions. La vie 

se manifeste à nous à travers tout cet ensemble. La vie nous parle 

et nous l’entendons vraiment quand nous sommes rassemblés 

et que chaque dimension en nous peut se dire et être reconnue 

par nous. Nous avons à l’écouter en nous-mêmes, entrer en 

discernement dans l’attention à notre ressenti, percevoir ce qui nous 

agite, sentir ce qui nous conduit à plus de vie et aller alors à cela 

de tout notre être. 

 

 

Nous recevons pour cette démarche, une grande aide. Le Prince de 

la Vie, Jésus, est venu à nous. Avant d’entrer librement dans sa 

Passion, il a posé, pour nous tous, le geste de son offrande de lui-

même à tous ses frères en humanité. Ce geste nous nourrit et nous 

abreuve. 

Geste qui accueille chacun de 

nous pour pouvoir avec Lui 

choisir la vie véritable, celle qui 

vit au sein de la Trinité, celle qui ne 

cesse de se donner, nous donne la 

force de rejeter ce qui nous 

conduirait à la mort. Contempler sa vie nous donne de nous 

connaître nous-même et, par-là, d’entendre l’appel de la Vie, de 

la recevoir pleinement et de lui laisser en nous produire son fruit. 

Et merveille des merveilles. Ce qui est vrai pour un individu est 

aussi vrai pour tout collectif, quelle que soit sa taille. Il lui faut se 

rassembler, être à l’écoute de tout lui-même en son sein et vers son 

extérieur, se dire, et l’appel retentira alors de manière audible en lui, 

lui donnant de suivre le sentier de la Vie. 

Jean Luc Fabre s.j., directeur  
du Réseau Mondial de Prière du Pape France 

 

 
 

« Le mois de juillet s’ouvre devant nous 
comme une page blanche, prête à être écrite 
avec la main de Dieu. C’est un nouveau 
temps qui commence, une opportunité 
bénie pour avancer dans la paix, la foi, et la 
confiance. Par cette prière spéciale, nous 
déposons tout le mois de juillet entre les 
mains de Jésus notre Sauveur, et sous le 
manteau maternel de Marie.  

 
Seigneur Jésus, Toi qui connais chaque 
instant à venir, viens marcher avec nous tout 
au long de ce mois. Que ton regard éclaire 
nos choix, que ta main nous relève dans les 
épreuves, et que ta paix inonde nos 
maisons.  

 
Vierge Marie, douce Maman du Ciel, nous te confions nos familles, nos 
projets, nos combats, nos doutes et nos espérances. Sois notre refuge, 
notre consolation, notre guide fidèle durant tout le mois de juillet. »  

 
 

PRIÈRE POUR SE REPOSER 

 

Jésus, Tu nous dis: 
« Venez à l’écart, dans un lieu désert, et reposez-vous un peu. » 
Ouf! Quelle joie! 
Notre guide, notre premier maître de cordée, 
nous invite au repos… 
Le travail est de plus en plus technique. 
Les engagements sont de plus en plus prenants. 
Nos agendas sont de plus en plus chargés. 
Notre idéal est de plus en plus presssant: 
il vaudrait mieux, il faudrait, il faudra bien… 
Ouf! Tu nous invites au repos! 
Se reposer devant soi-même: que deviens-tu? 
Que veux-tu? Que peux-tu? Que décides-tu? 
Nous reposer devant la nature, 
premier livre que Tu as écrit avec le Père et le Saint Esprit. 
Par la nature, tu nous dis tant de choses 
sur la vie et les saisons, 
sur la sève et les floraisons, 
sur le soleil et les mûrissements, 
sur le temps des labours et le temps des moissons… 
Nous reposer devant les autres. 
Où en sont nos relations? Où en est notre dialogue?  
Qu’est devenue notre d’être ensemble?  
Nous reposer devant Toi, 
nous reposer devant Toi, le guide, 
le premier de cordée, le premier des ressuscités… 
Merci pour ce repos qui est consolation. 
Merci pour ce repos qui renouvelle notre espérance. 
Nous T’écoutons nous redire: 
« Il en est du Règne de Dieu comme d’un homme 
qui jette le grain dans son champ: 
nuit et jour, qu’il dorme ou qu’il se lève, 
la semence germe et grandit, il ne sait comment. 
D’elle-même, la terre produit d’abord l’herbe, 
puis l’épi, enfin du blé plein l’épi. 
Et dès que le grain le permet, 
on y met la faucille, car c’est le temps de la moisson. » 
Dieu créateur, Dieu recréateur, 
sois loué pour ce temps de repos,  
pour ce temps de tourisme et de loisirs. 
Aide-nous à devenir tout neuf devant Toi 
pour mieux servir ton œuvre de Création! 
 

Mgr Marcel Perrier, 
évêque émérite de Pamiers   

 
 

 
 

 
 
 

 
 



 

  

 
 

   
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
BIENVENUE 

 
 à tous nos 
paroissiens d’été et à 
tous nos touristes! 

  
 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

WELCOME 
 

to our summer 
parishioners and our 
tourists! 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 
 
 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
   

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 


